
 
 CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL   SESIÓN ORDINARIA NO. 3107-2022 
 JUNTA DIRECTIVA   04 DE AGOSTO 2022 

 
 

1 
 
 

 

DOCUMENTO DEFINITIVO 
 
 

Sesión Extraordinaria 3107-2022 
 
Acta de la Sesión Extraordinaria 3107-2022 de la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial, celebrada el día 04 de 
agosto del 2022. 
 
Se inicia la sesión a las 18 horas con 06 minutos con el quórum de ley, el Ing. Luis Amador Jiménez, Ministro de Obras 
Públicas y Transportes y Presidente de la Junta Directiva, quien preside la sesión. 
 
El señor Ministro Luis Amador Jiménez Representante del Ministerio de Obras Públicas y Transportes solicita al 
Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro referirse a la jurisprudencia que existe para que este 
órgano colegiado a pesar de estar desintegrado pueda entrar a conocer asuntos que son estrictamente 
necesarios para garantizar la continuidad del servicio público. 
 
El Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, se refiere al criterio C-168-2020 de la Procuraduría General 
de la República que se detalla a continuación: 
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Lo anterior para conocimiento y tranquilidad de los señores miembros de la Junta Directiva. 
 
ARTÍCULO PRIMERO: Requisitos previos de constatación con motivo de celebrarse sesión virtual. 
 
Pasar lista de los miembros de Junta Directiva. 
 
De conformidad con lo establecido en el reglamento, se desglosa lo siguiente: 
 
Indicación del miembro o miembros de la Junta Directiva que participan en la sesión de forma virtual. 

Luis Amador Jiménez    Ministro de Obras Públicas y Transportes 
 
Ana Mariela Abarca Restrepo   Delegada de la Señora Ministra de Educación  

Yorlene Víquez Estevanovich   Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales 

Joselyn María Chacón Madrigal    Ministra de Salud 

Participan igualmente de manera virtual: 
 
Licda. Cindy Coto Arias     Directora Ejecutiva 
Dr. Carlos Rivas Fernández    Asesor Legal Institucional 
Licda. Sofía Varela Zúñiga                 Secretaría Junta Directiva 
Gaudy Fernández Soto     Delegada e de la Señora Ministra de Salud 
Ing. Allison Aymerich Pérez    Despacho del Ministro  MOPT 
Lic. Carlos Ávila Arquin     Asesor Despacho del Ministro 
Lic. José Joaquín Vargas Guerrero    Postulante Auditor 
Kenneth Barboza Tenorio      Postulante Auditor 
Silvia Patricia Salas Vásquez     Postulante Auditor 
 
b. Determinación del mecanismo tecnológico empleado para la asistencia virtual. 

Se utiliza el mecanismo tecnológico llamado “Teams” para la conexión entre los participantes. 
 
c. Los motivos o razones por las cuales la sesión se realiza de forma virtual. 
 
El Señor Luis Amador Jiménez, Presidente, explica los motivos por los cuales la sesión se realiza de forma virtual, 
remitiéndose a los ya expuestos en sesiones anteriores y a la continuación de las medidas para atender la pandemia 
del COVID-19. 
 
d. Identificación del lugar en el cual se encuentran los miembros de la junta directiva que participan virtualmente. 

Los señores miembros proceden a indicar el lugar en el cual se encuentran: Los señores miembros proceden a indicar 

el lugar en el cual se encuentran: el Señor Ministro Luis Amador Jiménez Representante del Ministerio de Obras Públicas 

y Transportes indica que se encuentra sesionando desde su oficina en el Consejo Nacional de Vialidad, la señora Ana 

Mariela Abarca Restrepo delegada de la Señora  Ministra de Educación indica que se encuentran sesionando desde la 

oficina en su casa,  la señora Gaudy Fernández Soto delegada de la Señora Ministra  de Salud indica que se encuentra 
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sesionando desde su casa, la señora Yorlene Víquez Estevanovich Representante de La Unión Nacional de Gobiernos 

Locales se encuentra sesionando desde la oficina en su casa. 

e. Cualquier otra circunstancia que se considere oportuna. 

No se detalla otra circunstancia. 
 
ARTÍCULO SEGUNDO 
 
Carta de renuncia del Ingeniero Olman Vargas Zeledón a la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial.  
 
El Señor Ministro Luis Amador Jiménez, Ministro de Obras Públicas solicita se proyecte la carta de renuncia del Ingeniero 
Olman Vargas Zeledón a la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial, se adjunta a continuación: 
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Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 
2.1  Se tiene por recibida y conocida la carta de renuncia del Ingeniero Olman Vargas Zeledón a la Junta Directiva 

del Consejo de Seguridad Vial como Representante del CFIA y se toma nota de la misma para lo 
correspondiente. 

 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTÍCULO TERCERO  
 
Entrevistas a los candidatos referente al concurso del Auditor Interno del Consejo de Seguridad Vial.  
 
A continuación, los señores miembros de Junta Directiva procederán a realizar las entrevistas a los postulantes al 
concurso del Auditor Interno del Consejo de Seguridad Vial. 
 
El Señor Ministro Luis Amador Jiménez, indica que estará en la sesión, sin embargo de previo conoció y entrevistó a los 
postulantes, por lo que agradece a los señores miembros de la Junta Directiva realizar las entrevistas con total formalidad 
y apertura hacia las preguntas que deseen realizarle a los participantes, dado que se debe tomar una determinación de 
la persona que ocupara el puesto de Auditor Interno del Consejo de Seguridad Vial. 
 
A continuación, la secretaria procede a llamar al primer postulante, se aporta la oferta de servicios del señor José Joaquín 
Vargas Guerrero: 
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A continuación, las señoras Ana Mariela Abarca Restrepo delegada de la Señora Ministra  de Educación, la señora 
Yorlene Víquez Estevanovich Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales y la señora Gaudy Fernández 
Soto Representante de la señora Ministra de Salud en ese orden respectivamente proceden a realizar la entrevista al 
postulante, tal y como consta en la grabación de la sesión extraordinaria 3107-22. 
 
Ana Mariela Abarca Restrepo, Representante de la Ministra de Educación agradece al señor José Joaquín Vargas 

Guerrero por atender esta convocatoria y señala: 

Que no ha tenido la oportunidad de ver todos sus atestados, por lo que le realiza la pregunta puntual de manera resumida 

de venderse de la mejor forma en la que le pueda decir que es el mejor candidato, estos son mis mejores atestados, mis 

mejores fortalezas, por lo que le indica le gustaría escucharlo: 

El señor José Joaquín Vargas Guerrero indica que tiene experiencia en la Auditoría Interna, 17 casi 18 años de trabajar 

en la Auditoría Interna, cuenta con bastante experiencia en una empresa muy grande, señala que es funcionario en este 

momento del Instituto Costarricense de Electricidad, indica que son 13 mil empleados y actividades muy diversas, 

permitiéndole involucrarse en muchas actividades, que podrían ser bastante útiles para el COSEVI. 

Indica que una pregunta que se puede hacer ¿Qué tiene que ver el ICE con el COSEVI?, las actividades no propiamente, 

las funciones no son las mismas, pero explica que a nivel de Auditoría realizan un estudio de procesos señala es igual 

en cualquier área, ya sea en un Banco, en el COSEVI, o en cualquier otra área, reitera que son 17 años, que es licenciado 

en Contaduría, cuenta con dos Maestrías, con un bachillerato en informática, que le ha permitido desarrollarse en esas 

áreas,  que no ha trabajado como programador pero sí conoce los elementos básicos de lo que es una auditoría en 

informática y recién está por finalizar el doctorado en Administración en la UNED.  

Continuando con su carrera profesional en el ICE, señala que también ha sido docente en el área de finanzas, y en 

normas internacionales de conformación financiera en contabilidad, comenta que eso lo ha desarrollado en forma 

paralela con su actividad profesional durante los últimos 12 años, en forma sucinta esas serían sus capacidades,  que 

es una persona emprendedora, muy dedicada y esforzada, señala que lo que hace lo propone, le gusta que la gente sea 

comprometida ya que él es comprometido, por lo que busca que las personas que trabajen con él tengan esa 

característica, dedicación. 

Ana Mariela Abarca Restrepo, Representante de la Señora Ministra Educación, agradece la respuesta brindada por don 

José Joaquín. 

Seguidamente la señora Yorlene Víquez Estevanovich, Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales, 

agradece al señor José Joaquín Vargas Guerrero por atender esta convocatoria y señala que ya les dio una explicación 

muy amplia de todo lo que hace en el trabajo y continúa con la pregunta hacia el señor Vargas Guerrero ¿cuáles pueden 

ser algunas de sus debilidades? 

El señor José Joaquín Vargas Guerrero indica, que la más importante es que es muy impaciente, menciona  que eso 

está en su ADN, lo que sucede es que con el paso del tiempo señala se acostumbra a ser un poquito más paciente, pero 

indica que siempre lo mantiene, ¿impaciente en qué?, como por ejemplo en lo que mencionaba anteriormente, si él es 

dedicado y esforzado, le gusta que las cosas salgan bien, y si no salen bien ni modo, se evalúa, se reevalúa para la 

próxima corregir errores, y tratar de hacerlo bien, ¿su impaciencia dónde está?, en que las personas que trabajen con 

él, en un equipo de trabajo y siendo Auditor Interno, el equipo de trabajo sea comprometido, explica que es ahí donde 

se impacienta muchas veces de que las cosas no salgan tan bien o no salgan en el tiempo pero eso también le da 

oportunidad de reevaluar y ver dónde están fallando y si es un tema de capacidades de personal, se fortalece el personal, 
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si es un tema de capacitación, si es un tema de que no se entiende bien la actividad, se busca explicar a las personas 

de tal manera que lo logren o buscar a las mejores personas, todas las personas tienen capacidades distintas, de ahí 

que se deben buscar los mejores recursos para que salga bien, reitera la impaciencia está en su ADN y con el paso de 

los años ha tratado de ir mitigando eso, pero no se le quita y ahí está y en algún momento le sale a relucir señala. 

La señora Yorlene Víquez Estevanovich, Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales, agradece la 

respuesta e indica que tienen mucho afín, ya que ella también estudia finanzas e indica que algún día posiblemente se 

lo tope de profesor. 

El señor José Joaquín Vargas Guerrero indica puede ser tutor ya que también ha tenido esa experiencia. 

Posteriormente la señora Gaudy Fernández Soto Representante de la Señora  Ministra de Salud agradece al señor José 

Joaquín Vargas Guerrero por atender esta convocatoria y procede a consultar: 

Basado en el temas de las habilidades blandas y toda esta corriente que hay que le añade valor al Profesional como tal, 

le solicita le cuente dos situaciones particulares, no tiene que dar nombres en caso de que esté incluido algún proveedor 

específico, un compañero de trabajo o cualquier otra institución, de dos situaciones retadoras que han estado fuera de 

su marco de competencia o de cualquier otro tipo de proceso o de manual y le solicita le señale: la situación conflictiva, 

que le indique las soluciones que creó, para solucionarlo y al final le indique cuál fue el resultado dentro de esa situación. 

El señor José Joaquín Vargas Guerrero indica que sí se presentan varias situaciones y tal vez la que más le impactó fue 

un tema de manejo de personal, ya que había una compañera que no trabajaba directamente con él, ella estaba con 

otra coordinadora en ese momento y se llevó a trabajar con él.  

Indica que ya habían unos antecedentes de llegadas tardías, de la persona respecto a que no llegaba 5 minutos tarde, 

sino 20 minutos tarde, el conocía esa situación, mediante su dedicación y esfuerzo eso él no lo comprendía, por lo que 

señala ya había un malestar, y recién empezó a trabajar con él la compañera tuvo el mismo comportamiento, comenzó 

a llegar tarde, indica que esa es la situación que se presentó y no solo lo molestaba a él como jefatura, ya que también 

crea un mal ambiente en el equipo de trabajo del porqué esa persona podía llegar tarde y no le decían nada,  que él si 

es de hablar, esa es otra particularidad que tiene es que le gusta conversar con las personas, y aclarar los temas de 

forma puntual y cortés.  

Cuenta que la llamó y le dijo que había visto que estaba llegando tarde y eso fue como al tercer día,  que se lo dijo al 

tercer día y no al primero, ya que una eventualidad a cualquiera le ocurre, ejemplo apareció el carro o la llanta desinflada, 

una presa, alguna situación, pero ya tres días seguidos no sonaba bien, por lo que conversó con ella ya que puede ser 

que exista una situación que él no comprenda, alguna situación delicada o incluso algún permiso que ella tuviera y que 

no le hayan informado, pero  que no que era un situación personal que tenía y le contó que era algo familiar, que se 

escapa de las manos poder atenderla. 

Señala que se habló con la parte de Recursos Humanos para determinar si esa situación era objeto de permiso, pero 

no calificaba, comenta que habló con ella y le señaló que él no podía permitir que ella siguiera llegando tarde porque no 

calificaba, y le dio permiso de que el día siguiente que era viernes llegara tarde, pero le dijo que necesitaba que entre el 

fin de semana arreglara la situación familiar, con la pareja, con la mamá o alguien que le pueda ayudar en esa situación, 

pero necesita que siga entrando a las 7:00am, ya que el Estatuto de personal le faculta que con 5 minutos que llegue 

tarde, la puede devolver y rebajarle el día,  que no quería llegar a eso por ende conversó con la funcionaria. 

Agrega que resultó muy bien conversarlo de esa manera sin ninguna conversación de carácter temperamental, y señala 

que el lunes la compañera llegó temprano,  que a lo mejor no es mucha la situación pero el aprendizaje que le quedó 
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fue porque la coordinadora anterior nunca abordó el tema de esta manera en la que él lo abordó,  que desde su ámbito 

de acción lo que le interesaba era que ella arreglara el problema,  esta fue una de las situaciones que más le marcó y lo 

solucionó conversando en los temas de trabajo. 

Continúa exponiendo la siguiente situación y es que hace unos 4 o 5 años en la Auditoría trabajaban de forma individual 

es decir cada persona trabajaba con un proyecto o supervisor asignado, es decir era una labor unipersonal. 

Señala que hace como 4 o 5 años cambiaron la metodología de trabajo e iniciaron con el trabajo en equipo, y la señora 

Auditora General les indicó que del Consejo Directivo, de la Junta Directiva le indicaron que tenían que hacer un trabajo 

relacionado con la construcción de un edificio que se estaba haciendo en ese momento, el tipo al lado atrás de las 

oficinas centrales del ICE, y se encontraban presentes los 5 coordinadores que actualmente trabajaban en la Auditoría, 

y les consultaron cuál de ellos llevarían el trabajo a cargo, ya que no era unipersonal sino multiprofesional, es decir 

entraría un ingeniero civil, electromecánico, ingeniero en sistemas, ingeniero industrial, alguien en el tema de costos de 

finanzas, contratación administrativa y abordaje de temas desde el ámbito de competencia de cada uno, ya cambiaba el 

esquema dado que no habían trabajado así, y la primera opción es quien entra en esta nueva aventura, en esta nueva 

forma de trabajar, y todos los que estaban ahí alrededor agacharon la cabeza, y solo se quedó con la cabeza en alto y 

como nadie quería levantó la mano y señala que fue un gran reto, ya que fue muy problemático ingresar porque ya era 

un trabajo en curso, los trabajos que ellos realizan son trabajos por decirlo así forenses, ya pasó, en este caso ese 

estaba en construcción y sobre la construcción había que ir a hacer el trabajo de Auditoría. 

Explica que lo primero que hizo fue reunirse con el equipo, era un equipo bastante grande, hablar con el encargado del 

proyecto e indicarle que iban a trabajar, van sobre estas líneas de trabajo y lo que le indico fue que estaban construyendo 

un edificio que necesitan terminar en tiempo, costo y alcance, y si se pone a atender todos los requerimientos que les 

van a pedir, los 7 u 8 de una vez, se va a parar el proyecto, lógicamente hay una actividad de operación de la empresa, 

y él no lo puede atender así de esa manera, evidentemente lo que sucedió fue que se le corrió el tiempo para terminar 

el estudio, pero señala que siempre tuvo que pedir una extensión, dado que se debía ingresar uno a uno, primero el 

ingeniero civil entra a revisar concretos, asfaltados y ese tipo de cosas, cuando termine el ingeniero informático, luego 

el ingeniero electromecánico, y el industrial, el tiempo se extendió pero el trabajo se concluyó, se dieron buenos 

resultados y no dilataron el tiempo de atención de la construcción es decir la operación construcción, al final indica que 

se cumplió con el objetivo de la Auditoría, con el tiempo que tenía asignado el personal para la construcción del edificio, 

y fue una buena experiencia ya que fue el primer estudio que se hizo en la Auditoría, y les sirvió de base para que en 

adelante comenzaran a trabajar en equipos. 

El señor José Joaquín Vargas Guerrero indica que esas son las dos experiencias que más lo han marcado. 

La señora Gaudy Fernández Soto delegada de la Señora  Ministra de Salud agradece al señor José Joaquín Vargas 

Guerrero por las respuestas. 

Una vez realizadas las preguntas y contestadas por el postulante, se procede a agradecer la participación y se retira el 
postulante de la sesión. 
 
Seguidamente la secretaria procede a llamar al segundo postulante, se aporta la oferta de servicios del señor Kenneth 
Barboza Tenorio. 
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A continuación, las señoras Ana Mariela Abarca Restrepo delegada de la Señora Ministra  de Educación, la señora 
Yorlene Víquez Estevanovich Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales y la señora Gaudy Fernández 
Soto delegada de la Señora Ministra de Salud en ese orden respectivamente proceden a realizar la entrevista al 
postulante, tal y como consta en la grabación de la sesión extraordinaria 3107-22. 
 
Se incorpora al señor Kenneth Barboza Tenorio, segundo participante al concurso público de auditor interno del COSEVI. 

La Licda. Ana Mariela Abarca Restrepo,  agradece el tiempo e indica que se están realizando preguntas puntuales para 

tener una apreciación global y consulta ¿cuáles son todas esas áreas fuertes o esas fortalezas que lo hacen el mejor 

candidato para poder tomar la decisión y aportes que nos pueda dar? 

El señor Barboza indica que una de las fortalezas que tiene es el conocimiento en auditoría interna el sector 

gubernamental, en diferentes áreas del Banco de Costa Rica ha estado haciendo auditorias operativas, financieras, 

auditorias de tecnología de la información.  

También, indica que hizo el primer programa de calidad en el 2007 relacionado con la revisión y análisis de las auditorias. 

Le toco ir a la Contraloría, inclusive a presentar un formato que inclusive después fue tropicalizado, para las demás 

auditorias. Fue elegido entre el Banco de Costa Rica y Banco Nacional para poder ir a realizar el plan de labores de 

BICSA Miami y BICSA Panamá, con una metodología basada en riesgos que es muy importante; desde hace muchos 

años, le toco estar un año en BICSA y dando el aporte del conocimiento que tenía 

Ha colaborado con algunos temas importantes; por ejemplo: participar dentro de la revisión del tema del cementazo con 

el Banco de Costa Rica, luego se presentó una oportunidad en el Archivo Nacional y debió buscar un rumbo diferente 

como auditor interno, ahí se dio debido a que la auditora estaba incapacitada estuvo como auditor interno, sin embargo; 

por la pandemia regresó y quedó cesante, pero tuvo la oportunidad de estar de 6 a 7 meses como auditor del Archivo 

Nacional, FONABE también, y actualmente está en la auditoria de Acueductos, ahí ha podido incorporar temas que 

tienen que ver con auditoria ágil, que son metodologías agiles como SCRUM y le preguntaba la viceministra que fue la 

que lo entrevisto recientemente ¿cómo una metodología ágil puede aplicarse a una auditoria que es muy rígida y tiene 

que estar utilizando bases de criterios o bases legales? y el respondió que no es más rápido ni más fácil, sino que es un 

cambio de paradigma hay mucha colaboración, se pueden estar trabajando varias cosas al mismo tiempo, evita los 

cuellos de botella, le apasiona ese tema y eso es una de sus fortalezas.  

Además, le gusta la innovación en la auditoria y está en grupos de trabajo con el Instituto de Auditores Internos y con 

otros auditores entre ellos está el auditor de CONAVI, Ministerio de Hacienda, Correos de Costa Rica, etc. 

Le gusta estar innovando, aprendiendo, estudiando, está finalizando una Maestría en Auditoría Interna Gubernamental, 

hubo un momento que no la pudo seguir,  ya la retomó; pero por la pandemia le permitió explorar otros temas 

relacionados con la tecnología como el big data y analítica y eso ayuda bastante porque no solo utiliza metodologías 

como SCRUM, SCRUMBACK, sino también con el tema de ciberseguridad que es tan importante ahora, el tema de la 

gran cantidad de datos.  

En la auditoria donde está actualmente, está aportando cómo hacer que funcione el trabajo desde una metodología ágil 

y que vaya a permitir dar valor público, un valor agregado para la auditoria en general. 

También, un procedimiento de atención a denuncias, es muy importante actualmente, de hecho inclusive COSEVI, no 

va a escapar de eso y del conocimiento estructurado como poder atender una denuncia, como poder hacerlo en un 
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tiempo que no se vaya a llevar más del tiempo reglamentario que inclusive son dos meses y después pueden alargarse, 

indica que él ha visto todos esos cambios y una auditoria de hace diez años no es una auditoria actual. 

Muchos se preguntarán que talvez el gobierno con el recorte de presupuesto cómo va a hacer la auditoria para poder 

hacer todos esos cambios? Pues resulta, que hay muchas herramientas que están libres y que inclusive no necesitan 

una inversión de presupuesto, más que las ganas que tiene como auditor para poder hacer el cambio. Uno de ellos 

inclusive con estas metodologías ágiles es que, si se hace un trabajo a nivel de auditoría, no es necesario esperar hasta 

que se haga el trabajo final, el informe para poder estar haciendo avances.  

Ahora se está trabajando con la Contraloría donde se están dando productos y uno de ellos son reportes; si se está 

haciendo un estudio por ejemplo con el tema de los ingresos que recibe COSEVI, si hay alguna debilidad que se está 

presentando comunicarla oportunamente, por medio de un reporte y todos estos reportes que se vayan haciendo; van 

hacer el producto final.  

Pero ese paradigma debe cambiar, la auditoria debe cambiar e irse modificando los cambios que está teniendo la 

profesión a nivel mundial, a nivel latinoamericano y eso es aplicable a las auditorias estatales y algunas las están 

aplicando. 

Indica que él la está aplicando en Acueductos y se está trabajando, se está logrando bastante el tema de entregar 

pequeños avances de trabajo, para que la gente no diga que la auditoria está esperando dos o tres meses para la 

entrega del trabajo y el auditado o partes interesadas van a estar muy anuentes a estar recibiendo estos productos, 

porque van a poder ir trabajando en la atención de las deficiencias. 

Uno de los temas inclusive que había visto entre las auditorias hechas al COSEVI era el tema de los ingresos, por 

ejemplo: el tema de las licencias, esos ingresos deberían de estarse analizando para ver si los montos que se están 

trasladando a Hacienda,  realmente está trasladando el monto correcto a COSEVI y eso sería uno de los temas que 

ustedes inclusive como junta directiva podrían darlo a la auditoria, hacer un match de lo que está recibiendo por 

diferentes medios Banco de Costa Rica, Correos de Costa Rica, la misma institución. Eso se hace en un sistema y debe 

llevar amarrado un control con la parte contable y eso lo administra Hacienda.  

Hacienda debería estar asignando un monto a COSEVI para que pueda trabajar, sin embargo no ha visto que están 

haciendo eso o que los informes no están actualizados en la página e inclusive también contraviene el tema de la 

transparencia y la rendición de cuentas. 

Continúa indicando que estudió contaduría pública, después llevó un año de la carrera de francés porque tiene familia 

en Francia y quería viajar, le gusta mucho viajar cuando puede. También estudió y llegó al tercer año de la carrera de 

inglés para traducción, pero por el trabajo no pudo continuar pero le ha dado las herramientas necesarias por ejemplo: 

el  poder desempeñar un puesto en BICSA Miami. 

Le gusta la innovación, sabe de la estandarización y automatización con la que debe contar una auditoria, no debe de 

ser rígida, debe estar en constante cambio, anuente a cómo va a moverse la administración  y con los cambios que don 

Luis está trayendo también así debería moverse no solo el plan estratégico y el plan operativo, sino también inclusive el 

tema del plan de labores de la auditoria, entonces la labor que va tener este auditor que ustedes van a elegir, va tener 

que ir de la mano a los cambios que se están pretendiendo realizar, y que ya presentaron en mayo con el 23114.  

Agrega que da clases de contabilidad en la UNED, a veces revisa tesis de auditoría, da lecciones de la ley 8968 Ley de 

Protección de las Personas Frente a sus Datos Personales que es un tema muy importante. Está ingresando a temas 

de ciberseguridad con el tema del ataque Conti actualmente y que es un tema muy importante y lo lleva no solo en el 
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tema de la auditoria o al tema de nosotros como ciudadanos, sino el tema como la protección como personas que vamos 

a estar expuestos a los cuidados necesarios en relación al tema de nuestros datos. A veces cometemos por imprudencia 

o desconocimientos errores que pueden a llegar a afectar nuestras finanzas hay bastantes ejemplos de lo que han 

sufrido las instituciones actualmente, sino también como las personas han sufrido en relación a esos ataques, y esos 

son parte de los planes que inclusive la auditoria debe de considerar es parte de las áreas que tiene COSEVI, una 

auditoria en el área de tecnología de la información. 

La representante del Ministerio de Educación Pública le agradece al participante y le sede la palabra a la representante 

de la Unión de Gobiernos Locales para que continúen avanzando. 

La Licda. Yorlene Víquez consulta al participante que en relación a su experiencia en auditoria ¿cuáles cree que son sus 

debilidades? 

El señor Kenneth Barboza indica que es una de las preguntas más difíciles que le puedan hacer porque a la gente le 

gusta hablar de las fortalezas, pero no de las debilidades.  

Posteriormente indica que ha trabajado a pesar de que hace un FODA en auditoria, una evaluación de las áreas, 

instituciones, procesos, pero lo que hace falta a veces es hacer evaluación del departamento o de uno en específico. En 

algún momento tiene que estar haciéndose esa evaluación, en su caso puede que trataba de hacer más de lo que los 

objetivos específicos de un estudio estaban considerándose, por ejemplo: si un estudio de auditoría que tenía que ver 

con la estrategia de la continuidad de inspección técnica vehicular y habían tres objetivos de camino hay más situaciones 

que se pueda ir encontrando uno, sin embargo como en economía los recursos son limitados y uno de ellos es el trabajo 

y el tiempo de los auditores y las auditorias en general.  

Como debilidad a veces llegaba hacer más de lo que se había planeado y eso perjudica tiempo que talvez es personal 

y que el tema laboral no se va considerar porque quizás tenía cierto tiempo para realizar un estudio. Por tanto, en abordar 

demasiado en un estudio le ha perjudicado personalmente porque no ha tenido un equilibrio en cuanto a otras áreas de 

su vida personal.  

También indica que a veces se arrepiente de haber estudiado más cosas de las que debió haber hecho. Le hubiera 

gustado estudiar derecho antes de llevar la maestría que está llevando actualmente, porque actualmente el tema de 

derecho es muy importante combinarlo con el tema de auditoría y lo está viendo cuando atiende denuncias, que talvez; 

si tuviera ese conocimiento le sería más fácil poder manejar el bloque de legalidad. 

Otra debilidad es que a veces huye a temas familiares o reuniones personales por el trabajo y eso puede afectarlo 

mentalmente, aunque trate de ir al gimnasio y buscar maneras de poder contrarrestar el estrés en el cual un auditor 

siempre está expuesto la institución quiere que los funcionarios estén física y mentalmente bien equilibrados y a veces 

cree que es una debilidad que comete. 

La Licda. Yorlene Víquez agradece al participante por la respuesta.  

Posteriormente, la Licda. Gaudy Fernández representante del Ministerio de Salud consulta sobre acciones concretas 

que él esté desarrollando en este momento para que le brinde una mejor oportunidad para balancear su vida personal y 

laboral enfocado siempre en el tema wellness y salud mental. 

El Lic. Kenneth Barboza indica que él es muy estructurado como auditor por eso lleva la agenda en el teléfono, ve los 

correos en el teléfono y lo que trata de hacer es un balance e incluir ciertas clases funcionales o clases de baile que le 

gustan bastante y ya matriculó ciertas clases que está intentando hacer para que le vayan ayudando con la parte física 
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y emocional, porque no es lo mismo que haga clases grupales  a que haga ejercicio en la casa si está 4 o 5 días ahí 

trabajando desde la casa, estudia desde la casa, da clases y recibe clases, entonces la parte emocional se ve afectada 

inclusive con la pandemia, entonces lo que está haciendo es tratando de socializar más, obligándose a salir más, busca 

clases que sean grupales que le ayuden con amigos y amigas que están en el gimnasio y que le ayudan a integrarse a 

hablar con otras personas que no sea mediante una cámara, está tratando de salir con la familia los fines de semana, el 

tema de la contaminación visual es feo a pesar de que no vivimos en una gran ciudad con grandes edificaciones pero 

no es lo mismo ir al volcán Irazú, volcán Poás a la parte de Cartago, todo ese tipo de cosas los ha estado considerando 

porque en algún momento si se había estresado bastante. 

La Licda. Gaudy Fernández agradece la respuesta. 

¿Por último, la representante del Ministerio de Educación Pública la Licda. Ana Abarca Restrepo consulta, qué lo hace 

o el elemento diferente al resto de los otros participantes que las haga decidirse por Kenneth? 

El participante indica que cuando ha aplicado en algunos exámenes por competencias le han dicho que utiliza ambos 

lados del cerebro, generalmente lo tenemos al área analítica con el lado izquierdo pero curiosamente se tiende también 

a la parte de las artes y es ese tema de innovación diferente a lo que es un auditor estructurado, que era lo que se 

conocía antes como un auditor policía que lo hace diferente porque le gusta mucho la innovación, buscar diferentes 

formas de trabajo, buscar iniciativas no solo en Costa Rica sino que también con otros institutos de auditores que vayan 

a trabajar. 

Por ejemplo le ha tocado realizar investigar en metodologías de riesgos entonces en algún momento revisó material del 

Instituto de auditores de Chile, de España que es un referente muy bueno de auditoría y con las metodología de riesgo 

de Canadá y Australia, entonces cree que ese adicional podría no tenerlos los otros compañeros no lo sabe pero habla 

por él, talvez esa parte de innovación conocer que se está haciendo con otras auditorias en el medio e inclusive tratar 

de buscar, comparar las auditorias que hacen otros países para llegar en algún momento a pesar de la limitación de 

recursos que se tiene, pero si se tienen las ganas es lo más importante y aprender.  

Participa en webinars relacionados con auditoría interna con invitaciones que se han dado en otros países, por lo que 

se mantiene bastante actualizado con el tema que tiene que ver con auditoria. 

Una vez realizadas las preguntas y contestadas por el postulante, se procede a agradecer la participación y se retira el 
postulante Lic. Kenneth Barboza de la sesión. 
 
Seguidamente la secretaria procede a llamar a la tercera postulante, se aporta la oferta de servicios de la señora Silvia 
Patricia Salas Vásquez. 
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Ana Mariela Abarca Restrepo, agradece a la señora Silvia Patricia Salas Vásquez, su participación y le señala que va a 

realizar la consulta en la misma línea que lo ha hecho con los otros participantes: 

Le indica que se venda y que le diga cuáles son sus máximas fortalezas, ¿qué es eso que la hace a Usted destacar? y 

diga todo lo bueno puede ser profesional puede ser personal, que Usted quisiera que ellas consideren en este proceso. 

La señora Silvia Patricia Salas Vásquez, da las buenas noches y se refiere a las fortalezas, indica que es una persona 

bastante organizada, planificadora, muy responsable, esforzada, determinada, que ha sido una persona muy ambiciosa 

ya que ha estudiado en varias líneas y carreras, menciona que tiene un alto nivel de superación,  que ella es de Limón 

y casi que gran parte de la universidad la hizo en Limón y en algún momento tomó la decisión casi que avanzada de 

venirse para acá, por temas de posibilidades y no solo se quedó con Administración de empresas que era la posibilidad 

que tenía de crecer el Limón, ya que no habían como muchas opciones, y al venirse estudió contabilidad, también tiene 

una maestría en Administración de Banca y Finanzas, posteriormente llevó algunas certificaciones e indica que acaba 

de terminar la licenciatura en derecho. 

Señala que es egresada de derecho y lo amarró con la contabilidad ya que indica que es una carrera que va muy afín, 

el Auditor y el Derecho, indica que le falta la tesis en la que está en proceso, que ha sido un proceso de esfuerzo, 

dedicación, de estudiar en otros ámbitos, de llevar otras asignaturas y  no quedarse solo en un ámbito de solo números, 

ya que señala que a veces los auditores creen que son solo números pero no, el auditor tiene que saber de otros temas, 

señala que es una persona esforzada, se mantiene capacitándose en varios temas, incluso se dedicó a estudiar con 

personas más jóvenes derecho, además da clases, e incluso en la universidad donde estudiaba le ofrecieron dar clases, 

pero dijo que no porque ella está más bien en el área de Administración y Auditoría, pero indica da clases en la 

Universidad Estatal a Distancia, en banca y finanzas específicamente. 

Seguidamente indica su transcendencia a nivel de Auditoría, empezó desde abajo, trabaja en el ICE, pero indica también 

trabaja en la empresa privada en el área de la construcción, aprendió mucho en ese ámbito, además trabajó en la parte 

de finanzas, posteriormente pasó a la parte corporativa, la contabilidad institucional donde estuvo unos tres, cuatro años, 

ahí decidió hacer un cambio, se dio cuenta que la contabilidad no era para ella, no le gustaba el tema de estar haciendo 

asientos contables a pesar de que ya era contadora, y se decidió por la línea de la Auditoría que le ha encantado; en la 

Auditoría entró haciendo estudios, siendo auditora fiscalizadora, lo que le ha permitido, ascender siendo supervisora y 

coordinadora y ahora coordina un equipo. 

La señora Ana Mariela Abarca Restrepo agradece la respuesta. 

Yorlene Víquez Estevanovich Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales consulta, ¿cuáles podrían ser 

sus debilidades en cuanto a su experiencia en el área de trabajo? 

La señora Silvia Patricia Salas Vásquez, responde que tiene altos estándares personales, es muy exigente con ella, y 

eso ha implicado que sea muy exigente con la gente que está trabajando con ella, parte de los cursos que ha recibido 

en el Colegio de Profesionales y otros, es por eso que tiene que bajar un poco los estándares que tiene hacia ella, indica 

que tiene muy altos estándares pero eso es una exigencia que ella se ha propuesto, pero no puede exigirle a todas las 

personas que están al lado, por lo que a veces tiene que bajarlos, en el tema de la rapidez, de a qué velocidad quiere 

las cosas, muchas veces es más acelerada y otros más lerdos, es impaciente, a veces quiere que las cosas se hagan 

mucho más rápido, no todos reaccionan igual. 
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Señala que esas son sus debilidades a nivel profesional que tiene que entender que todos somos diferentes, y no puede 

medirlas de acuerdo a los mismos estándares que tiene hacia ella. 

La señora Yorlene Víquez Estevanovich agradece la respuesta. 

A continuación Gaudy Fernández Soto Representante del Ministerio de Salud da la bienvenida y señala que ha 
observado que tiene una amplia capacidad de adaptarse de reinventarse, en diferentes líneas y eso le gusta mucho, 
solicita le cuente ¿dónde se visualiza en un plazo de 5 años en temas y términos estrictamente profesionales? 
 
La señora Silvia Patricia Salas Vásquez, responde que sí busca un cambio definitivamente, explica que ha tenido la 
oportunidad de tener cambios cada 5 años y eso le ha permitido no quedarse en un único puesto, a nivel del puesto que 
tiene actualmente le pueden quedar unos dos años más, pero indica que se visualiza fuera del ICE, no se ve 
pensionándose en el ICE, busca ascender un poco más, coordinando un equipo de Auditoría, definitivamente tiene que 
terminar la tesis en derecho que les comentó, se ve sacando alguna maestría en la Auditoría que  da la UNED, en 
Auditoría Interna es uno de los proyectos que tiene por ahí, capacitándose en otras áreas como el notariado, pero es 
todo un proceso, debe sacar la tesis para posteriormente incorporarse, y a nivel profesional señala que va a buscar 
opciones en algún puesto de  coordinación a un equipo de Auditoría, o algo más inclusive hasta alguna gerencia en 
alguna institución o empresa privada, depende de cómo se vaya acomodando también el país. 
 
A continuación Gaudy Fernández Soto le consulta ¿por qué COSEVI? 
 
La señora Silvia Patricia Salas Vásquez, responde que COSEVI tenía particularidades, como se lo mencionó a don Luis, 
cuando inició el proceso desde el año pasado que se inició con el proceso de Auditor, le pareció un reto importante, hay 
mucho por mejorar, así como le comentó a don Luis la semana pasada, hay cosas que mejorar y en las que se puede 
aportar como Auditor, el tema de la corrupción señala no es COSEVI, no es CONAVI, no es el MOPT, si no todas las 
instituciones, no solo el ICE donde actualmente trabaja, la Caja, el Ministerio, entre otros ya que siente que hay muchas 
cosas a nivel de control interno que hay que corregir en las instituciones, para que la ciudadanía crea que las instituciones 
están para servir y no servirse, ya que no todos los que trabajamos en el sector público, somos corruptos o nos dejamos 
corromper. 
 
La señora Gaudy Fernández Soto agradece las respuestas brindadas. 
 
Una vez realizadas las preguntas y contestadas por la postulante, se procede a agradecer la participación y se retira la 
postulante de la sesión. 
 

El Señor Ministro Luis Amador Jiménez Ministro de Obras Públicas y Transportes solicita a las señoras miembros una 

vez realizadas las entrevistas, y generada su opinión en relación a cuál sería la persona idónea para ocupar el puesto 

de Auditor, procedan a indicar en el mismo orden en el que realizaron las entrevistas su voto. 

 

La Licda. Ana Mariela Abarca Restrepo, vota en primer lugar por la señora Silvia Patricia Salas Vásquez, en segundo 

lugar por el señor José Joaquín Vargas Guerrero. 

 

La señora Yorlene Víquez Estevanovich, vota en primer lugar por la señora Silvia Patricia Salas Vásquez, en segundo 

lugar por el señor José Joaquín Vargas Guerrero. 

 

La señora Gaudy Fernández Soto, vota en primer lugar por la señora Silvia Patricia Salas Vásquez, en segundo lugar 

por el señor Kenneth Barboza Tenorio. 
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El Señor Ministro Luis Amador Jiménez Representante del Ministerio de Obras Públicas y Transportes indica que de 

igual manera su voto es para la señora Silvia Patricia Salas Vásquez. 

 

Por lo anterior el Señor Ministro Luis Amador Jiménez, solicita a la secretaria leer el nombre completo de la postulante 

elegida por los señores miembros de la Junta Directiva para ocupar el cargo de Auditora Interna del Consejo de 

Seguridad Vial. 

 

La secretaria indica que de acuerdo a lo instruido por el Señor Ministro y de la votación realizada por los miembros de 

Junta Directiva el nombre completo de la postulante elegida es Silvia Patricia Salas Vásquez, portadora de la cédula de 

identidad número 7-0117-0255. 

 

El Señor Ministro Luis Amador Jiménez indica que se procede a realizar la votación de la Auditora del Consejo de 

Seguridad Vial. 

 

Se resuelve: 

Acuerdo: 
 
3.1  Entrevistados los tres postulantes al concurso del Auditor Interno del Consejo de Seguridad Vial y realizadas 

las valoraciones del caso de los atestados presentados, se acuerda nombrar a la señora Silvia Patricia Salas 
Vásquez portadora de la cédula de identidad número 7-0117-0255 como Auditora Interna del Consejo de 
Seguridad Vial por tiempo indefinido. 

 
3.2  Notifíquese el acuerdo a la señora Salas Vásquez y a los dos postulantes no elegidos. 
 
3.3  Se instruye a la Secretaría de actas comunicar el presente acuerdo a la Contraloría de la República una vez 

que se encuentre en firme, expirado el plazo para recurrir. 
 
3.4  Se instruye al Departamento de Gestión y Desarrollo Humano para que realice el proceso de nombramiento de 

la señora Auditora a la brevedad posible, una vez firme el acuerdo respectivo según lo indicado en el numeral 
precedente. 

 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO CUARTO 
 
Designación de Vicepresidente o Vicepresidenta de Junta Directiva.  
 
A continuación, el Señor Ministro Luis Amador Jiménez, le da la bienvenida a la señora Ministra de Salud Joselyn María 

Chacón Madrigal, Ministra de Salud en la Junta Directiva. 

Los señores miembros le dan la bienvenida. 

A continuación, el Señor Ministro Luis Amador Jiménez Representante del Ministerio de Obras Públicas, mociona para 
que se nombre a la Señora Ministra de Salud Joselyn María Chacón Madrigal,  como Vicepresidenta de Junta Directiva, 
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por motivo de que la seguridad ciudadana es un asunto de salud y que hay un involucramiento directo en lo que es la 
prevención y la mitigación que le Consejo de Seguridad Vial efectúa. 
 
El Señor Ministro Luis Amador Jiménez, consulta a la señora Ministra de Salud Joselyn María Chacón Madrigal,  si ¿está 
de acuerdo con la postulación? 
 
La Señora Ministra de Salud Joselyn María Chacón Madrigal, agradece la oportunidad e indica que está de acuerdo con 
la postulación y en caso de no poder asistir a alguna de las sesiones, estarían a cargo de la señora Gaudy Fernández 
Soto como su delegada,  en quien confía plenamente. 
 
Los miembros están de acuerdo con la designación y proceden a votar. 
 
Se resuelve: 

Acuerdo: 
 
4.1 Se designa a la señora Joselyn María Chacón Madrigal, portadora de la cédula de identidad número 1-1471-

0670 Ministra de Salud o su representante, como Vicepresidenta de la Junta Directiva del Consejo de Seguridad 
Vial por un año contado a partir de esta fecha. 

 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO QUINTO 
 
Borrador convenio RACSA.  
 
A continuación, el Señor Ministro Luis Amador Jiménez Representante del Ministerio de Obras Públicas, solicita al Lic. 
Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, referirse al convenio borrador remitido por el Despacho para 
conocimiento de la Junta Directiva.  
 
El Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, se refiere mediante el documento que se aporta a continuación: 
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El Señor Ministro Luis Amador Jiménez, indica que el nombre del Director está mal escrito en el Convenio y solicita a la 
Directora Ejecutiva realizar la verificación y correcciones de forma que se estimen pertinentes para garantizar que la 
información contenida en el convenio sea la correcta y continúe con el trámite de formalización correspondiente. 
 
La Licda. Cindy Coto Calvo. Directora Ejecutiva, indica que se realizarán las correcciones pertinentes. 
 
El Asesor Legal Dr. Carlos Rivas Fernández recomienda se autorice a la Directora Ejecutiva por mayor operatividad, 
para que firme el convenio. 
 
Dada la explicación elSeñor Ministro Luis Amador Jiménez, solicita se autorice a la Directora Ejecutiva por mayor 
operatividad para que firme el convenio. 
 
Los señores miembros están de acuerdo. 
 
Se resuelve: 

Acuerdo: 
 
5.1  Se aprueba el Convenio entre Radiográfica Costarricense S.A., el Ministerio de Obras Públicas y Transportes 

y el Consejo de Seguridad Vial para la automatización del proceso de importación, exoneración, nacionalización 
e inscripción de motocicletas, vehículos y maquinaria (nuevos y usados). 

 
5.2  Se instruye a la Dirección Ejecutiva para que realice la verificación y correcciones de forma que se estimen 

pertinentes para garantizar que la información contenida en el convenio sea la correcta y continúe con el trámite 
de formalización correspondiente. 

 
5.3  Se autoriza a la Licda. Cindy Coto Calvo, Directora Ejecutiva del Consejo de Seguridad Vial, a firmar el convenio 

en ejecución del acuerdo.  
 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO SEXTO 
 
Borrador donación INS.  
 
A continuación, el Señor Ministro Luis Amador Jiménez, solicita al Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, 
referirse al convenio borrador remitido por el Despacho para conocimiento de la Junta Directiva.  
 
El Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, se refiere mediante el documento que se aporta a continuación: 
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El señor Ministro Luis Amador Jiménez, solicita a la Directora Ejecutiva realizar la verificación y correcciones de forma 
que se estimen pertinentes para garantizar la correcta información contenida en el acuerdo de donación y continúe con 
el trámite de formalización correspondiente. 
 
La Licda. Cindy Coto Calvo. Directora Ejecutiva, indica que se realizarán las correcciones pertinentes. 
 
El Asesor Legal Dr. Carlos Rivas Fernández recomienda se autorice a la Directora Ejecutiva por mayor operatividad para 
que firme el convenio. 
 
Dada la explicación el Señor Ministro Luis Amador Jiménez Representante del Ministerio de Obras Públicas, solicita se 
autorice a la Directora Ejecutiva por mayor operatividad para que firme el convenio. 
 
Los miembros están de acuerdo. 
 
Se resuelve: 

Acuerdo: 
 
6.1  Se aprueba el Acuerdo de donación de formularios preimpresos utilizados para emitir el derecho de circulación 

correspondiente al año 2022, con sus respectivos marcos plásticos, entre el Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes, el Consejo de Seguridad Vial y el Instituto Nacional de Seguros. 

 
6.2  Se instruye a la Dirección Ejecutiva para que realice la verificación y correcciones de forma que se estimen 

pertinentes para garantizar la correcta información contenida en el acuerdo de donación y continúe con el 
trámite de formalización correspondiente. 

 
6.3  Se autoriza a la Licda. Cindy Coto Calvo, Directora Ejecutiva del Consejo de Seguridad Vial, a firmar el acuerdo 

de donación en ejecución del acuerdo adoptado. 
 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO SÉTIMO 
 
Procedimientos RITEVE - COSEVI- elaborados por funcionario del órgano fiscalizador. 
 
A continuación, el Señor Ministro Luis Amador Jiménez, solicita al Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, 
referirse a cada uno de los procedimientos remitidos por el Despacho para conocimiento de la Junta Directiva.  
 
Inspección temporal en CIVE por parte del MOPT 
 
El Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, se refiere al procedimiento indicado, mediante el documento 
que se aporta a continuación: 
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Revisión documental y Revisión física por observación en Patios o almacenes fiscales  
 
El Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, se refiere al procedimiento indicado, mediante el documento 
que se aporta a continuación: 
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Servicio de actualización de datos en CIVE temporal MOPT 
 
El Lic. Carlos Ávila Arquin Asesor Despacho del Ministro, se refiere al procedimiento indicado, mediante el documento 
que se aporta a continuación: 
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Una vez conocida la información los señores miembros proceden con la respectiva votación. 
 
Se resuelve: 

Acuerdo: 
 
7.1 Analizados los documentos técnicos denominados identificados como Procedimientos RITEVE - COSEVI- 

elaborados por funcionarios del órgano fiscalizador, “Inspección temporal de vehículos en CIVE a cargo MOPT”, 
“Revisión documental y Revisión física por observación en Patios o almacenes fiscales (vehículos usados”), 
“Inspección temporal de vehículos en CIVE a cargo MOPT”, se aprueban los mismos al corresponder a insumos 
para la ejecución de los servicios asociados a la inspección técnica vehicular. 

 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO OCTAVO 
 
Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes.  
 
Se pasa lista de los presentes y se cierra la sesión a las 20 horas con 10 minutos. 
 
 


